

Bericht:

Der am 08.06.2021 mit einer Einladung auf dem Skaterplatz Hohe Gast begonnene Dialog zwischen Jugendlichen, dem Bürgermeister und den politischen Vertreter*innen der Stadt Schortens hat bereits erste Ergebnisse / Veränderungen ergeben und weitere Ideen konnten entwickelt werden.

Umgesetzte Maßnahmen

Verbesserungen / Reparaturen auf dem Skaterplatz, Fußballfeld und Basketballplatz:

Die Löcher auf dem Fußballplatz sind bereits am nächsten Tag durch den Baubetriebshof verfüllt worden. Ebenso wurde der Basketballkorb repariert und in Stand gesetzt. Auch konnten drei Bänke mit Rückenlehnen am 10.06.2021 an Orten platziert werden, die die Jugendlichen mit aussuchen durften. Darüber hinaus wurden kurzfristig zwei weitere Mülleimer aufgestellt.

Weitere geplante Schritte

Gründung einer „Kümmerer-Gruppe“ aus Jugendlichen des Skaterplatzes (Umsetzung des jugendgerechten Patenschaftmodells für den Skaterplatz)

Da das bisherige Patenschaftsmodell für die Spielplätze sich auf eine zuständige Person und nicht auf eine Gruppe von Jugendlichen bezieht, muss hier mit der Verwaltung Kontakt aufgenommen werden, um eine Umsetzung zu ermöglichen.

Dabei ist es den Jugendlichen wichtig, dass es nicht nur um einen aufgeräumten Platz geht. Sie möchten auch Ansprechpartner für die unterschiedlichen Besuchergruppen sein, insbesondere für die Kinder, die regelmäßig diesen Platz besuchen. Daher wollen sich 3 bis 4 Personen aus der „Kümmerer-Gruppe“ gerne durch einen JuLeiCa- Kurs (Jugendleiter*innen-Card) des Landkreises Friesland fortbilden.

Neben regelmäßigen Treffen für weitere Absprachen auf dem Skaterplatz werden monatliche Treffen bei schlechtem Wetter bzw. in der kälteren Jahreszeit in den Räumen des PFERDESTALLS verlegt.

Einige Mitglieder dieser Gruppe sind darüber hinaus auch daran interessiert und bereit, über die Belange des Skaterplatzes Hohe Gast hinaus in weitere Verantwortung zu gehen. So wäre eine

regelmäßige Beteiligung bei Jugendforen oder eine Kandidatur für das Amt des Jugendsprechers der Stadt Schortens denkbar.

Durchführung eines Jugendforums am 31.08.2021 von 15.00 – 19.30 Uhr

Im Rahmen des Forums soll es Thementische geben, an denen die Jugendlichen Ihre Ideen weiter konkretisieren können. Zu diesen Thementischen sollen auch „Experten“ eingeladen werden, um die auf dem Forum und in weiteren Gesprächen auf dem Skaterplatz gesammelten Ideen weiter zu entwickeln und auf ihre Umsetzbarkeit zu überprüfen.

Anschließend sollen gegen 18.00 Uhr der Bürgermeister und die politischen Vertreter*innen der Stadt Schortens eingeladen werden, um den gemeinsamen Dialog mit den Jugendlichen fortzusetzen. Folgende Themen sind momentan geplant:

- Austausch der Skateelemente / Überarbeitung / Angleichung des Skateplatzes
- Gestaltung des Areals (Tribüne am Basketballplatz, 2 Basketballkorb, Errichten einer sicheren Feuerstelle, Reparatur des Zaunes des Fußballfeldes, Anbringen von Netzen in den Toren, langfristiges Ebenen des Fußballfeldes, Sitzbänke in der Hütte verbreitern etc.)
- Kümmerer-Gruppe Skateplatz
- Möglichkeiten einer kontinuierlichen Jugendbeteiligung / zukünftige Form
- Orte für Jugendliche in Schortens /müssen weitere Ort geschaffen werden oder können Orte für Jugendliche wiederbelebt werden / u.a. Überprüfung des PFERDESTALL-Konzeptes

Die Moderation und das Festhalten der Ideen an den Thementischen werden voraussichtlich Student*innen der Jade Hochschule im Rahmen des Jul@ Projektes übernehmen, die bereits bei dem ersten Dialog zwischen den Jugendlichen und der Politik dabei waren.